

CRIMINAL CAMPAÑA EN CONTRA DE ONG DEFENSORAS DE DERECHOS HUMANOS

Con infinita indignación y hastiada de los infundios que se guisan en los círculos de los enemigos de las y los defensores de los derechos humanos, la **Asociación para una Ciudadanía Participativa, ACI PARTICIPA**, manifiesta de manera contundente ante el gobierno de la República, la comunidad nacional y la comunidad internacional lo siguiente:

1.- **ACI PARTICIPA** es una Organización de la Sociedad Civil, sin fines de lucro, con personería jurídica otorgada por el Estado de Honduras, creada hace veinte (20) años con el fin de coadyuvar a la democracia y la gobernabilidad del país, mediante la promoción de la participación ciudadana en los asuntos de interés común, como:

- El ejercicio de la ciudadanía para impulsar el desarrollo humano
- La generación de políticas públicas que incidan en una mejor gobernabilidad
- Promover el adecuado y transparente uso de los recursos públicos
- Promover la denuncia ciudadana, el ejercicio del derecho a defender derechos, el acceso a la justicia y el respeto del debido proceso.

2.- De acuerdo con lo anterior, **ACI PARTICIPA** no solo cuenta con la Legalidad otorgada por el Estado de Honduras para sus actuaciones como persona jurídica, sino que, además cuenta con algo que es mucho más importante: La LEGITIMIDAD ganada a pulso actuando de frente durante sus veinte años en el seno de la población honesta, honrada, consciente de la necesidad y de la obligación de respetar el libre ejercicio de los Derechos Humanos.

3.- Por su parte, los enemigos de los derechos humanos y de sus defensores, no escatiman esfuerzos para atacarlos, pues, los consideran un obstáculo para sus afanes de enriquecimiento y de poder. Personas mezquinas que fundamentan su riqueza en la explotación de sus trabajadoras y trabajadores, o en la explotación inmisericorde de los recursos naturales sin importarles el daño que ocasionan al entorno y a la calidad de la vida humana. Los funcionarios públicos abusivos enquistados en el actual gobierno (con o sin uniforme) generalmente al servicio de los primeros y empleados de las instituciones representadas en Defensa y Seguridad del Estado.

4.- Actuando desde la sombra, como lo hacen los cobardes, y con el afán de difamar y desprestigiar, y lo que es peor, promover ataques contra las organizaciones defensoras de los derechos humanos o justificar acciones represivas desde los órganos del Estado, han puesto a circular en las redes sociales y entre los periodistas, un fotomontaje con una nota con información atribuida a la prestigiosa Revista llamada **INFOBAE**, y mencionando como autor a **Insight Crime** que se reproduce textualmente a continuación: “En un informe de inteligencia de la reconocida revista **Insight Crime**, queda al descubierto cómo la temible mara MS13 de Honduras, tiene entre sus filas a diversas organizaciones defensoras de derechos humanos en Honduras, los cuales presionan al gobierno para que se le otorguen privilegios a los privados de libertad” y a continuación bajo el siguiente encabezado: “Mara MS13 y vínculos con organizaciones defensoras de DDHH en Honduras” aparecen las fotografías de reconocidas defensoras de los derechos humanos, incluida **nuestra Directora Ejecutiva HEDME FÁTIMA CASTRO VARGAS**.

5.- ACI PARTICIPA, RECHAZA ROTUNDA Y CATEGÓRICAMENTE tal señalamiento a través de su Directora Ejecutiva la Msc. HEDME FÁTIMA CASTRO VARGAS, pues es una diatriba encaminada a difamarla y con ello a su organización. Nadie en Honduras y fuera de ella, desconoce cuáles son las vinculaciones del crimen organizado en Honduras, si alguien tiene dudas, que pregunte en la Corte del Distrito Sur de Nueva York. ACI PARTICIPA se encuentra en total alerta, pues, tememos lo peor para nuestra Directora. INFOBAE desde Washington, a través de Twitter desmintió el mismo tal comunicado, el mismo día de su emisión, 3 de julio del año en curso. Hoy 4 de Julio en un canal de televisión en Honduras ha ratificado que el documento es falso y dicho libelo pone en riesgo a las organizaciones que aparecen en el mismo.

Resulta que el término “filas” no es común que se utilice entre organizaciones y personas defensoras de los derechos humanos; sin embargo, es muy común escuchar expresiones como: “Las filas del partido Nacional” o “Las filas de las Fuerzas Armadas” y o “Las filas de la Policía”

6.- No es la primera vez que ACI PARTICIPA sea víctima de los enemigos de los derechos humanos. Posterior al golpe de Estado de 2009, el entonces director Ejecutivo DR Leo Valladares Lanza debió ser protegido por la Comisión Interamericana de los Derechos Humanos (CIDH) mediante medidas cautelares de protección otorgadas por ella durante el Golpe de Estado y que el reciente 6 de marzo del 2023, la CIDH por considerar que la directora ejecutiva de nuestra organización solicite al Estado su protección y la de su familia. También, ha sido dura la experiencia vivida por la señora Castro Vargas junto a otras personas defensoras de los derechos humanos el 8 de septiembre de 2017 en los predios de la UNAH. El video que circuló por el mundo captó el momento en que miembros de la Policía Nacional plenamente identificados agredieron brutalmente a nuestra Directora y a sus acompañantes. El crimen quedó impune gracias a la “eficaz actuación” del Ministerio Público y del Poder Judicial. A algunos de estos “valientes” uniformados, el Estado de Honduras los ha premiado promoviendo y nombrándolos en cargos relevantes. Estas acciones Sólo suceden en Honduras.

7.- Sobre el contenido del libelo, ACI PARTICIPA como organización defensora de los derechos humanos, es congruente con lo establecido en el art. 5 de la Convención Americana sobre Derechos Humanos (CADH) sobre los derechos humanos de las personas privadas de libertad y por tanto aboga por el fiel respeto de los derechos humanos de estas personas. Los derechos humanos no son ni serán nunca, un privilegio. Es preocupante, que el contenido del libelo además de estigmatizar, difamar y poner en grave riesgo a las personas que aparecen en él y a las organizaciones que representan; puede tener la intención de enmascarar a priori la incapacidad de quienes tienen la responsabilidad de gestionar el control de los centros penales del país. Los verdaderos responsables de los crímenes y matanzas que ocurren en los centros penales son quienes permiten el ingreso de las armas, drogas y todo lo que está prohibido.

8.- Finalmente, ACI PARTICIPA le recuerda al gobierno que preside doña Xiomara Castro Sarmiento, su obligación de garantizar la vida de la señora HEDME FATIMA CASTRO VARGAS y la de su familia, en precario desde hace tiempo por acciones como esta que hoy repudiamos. De igual manera exigimos lo mismo para las demás personas cuyas fotografías aparecen en el libelo y para todas las organizaciones defensoras de los derechos humanos. ACI PARTICIPA, respetuosamente exige la correspondiente investigación que dé con los responsables de la mencionada publicación y que se aplique la Ley.

Tegucigalpa, MDC, 4 de julio de 2023

C/c CIDH, C/c OACNUDH, C/c DUE, C/c OMCT